

EVITA MONTONERA



AÑO III

N°15

FEBRERO DE 1977



UN BALANCE DE 1976

RESISTENCIA PERONISTA

RESISTENCIA MONTONERA

BDIC

No se trata de hacer un balance de 1976 para ver si el resultado es positivo o negativo, si hay un saldo que sea nefasto al Pueblo en su lucha por la liberación. Si bien el año calendario termina, no ocurre lo mismo con el proceso político, que no cierra un ciclo completo dentro del cual hacer ese balance. Corresponde analizar el proceso en su evolución, para encontrar las variables que lo determinan y sacar conclusiones sobre cómo evoluciona la relación de fuerzas entre el pueblo y la más sanguiñaria Dictadura Militar. Plañificar entonces hacia dónde, por donde, cómo movernos durante 1977, para ir mejorando esa relación de fuerzas, desgastar al enemigo, acumular fuerzas para el pueblo, en todas las formas posibles a nuestro alcance.

1.- LA OFENSIVA OLIGARQUITO IMPERIALISTA

El golpe del 24 de marzo constituye la formalización de un cambio de etapa con un reentrenamiento de los campos en frentados, un salto en la relación de fuerzas entre el Pueblo y su enemigo, a favor de éste, y fue la única alternativa que dispusieron las clases dominantes para enfrentar la situación. Una vez más, las fuerzas armadas asumen explícitamente su papel de Partido Político-Militar de la oligarquía y los monopolios.

Otra Dictadura que viene a "arreglar" (léase arrasar) al país. Los milicos, desde Mitre a la fecha, nunca se equivocaron (salvo excepciones casi individuales que ellos mismos aplasta-

ron, como el General Perón: sus camarillas dirigentes siempre enfrentaron al Pueblo y utilizaron a las fuerzas armadas como fuerza de reserva para restaurar permanentemente los intereses imperialistas.

TIENE SU ORIGEN EN LA CRISIS ECONOMICA DEL CAPITALISMO MONOPOLICO. A un pico coyuntural de la crisis monopolística, se suma la crisis definitiva del capitalismo dependiente en Argentina, que paraliza y retruetea el desarrollo de las fuerzas productivas.

En crisis la economía "occidental y cristiana", hemos de pagar los platos rotos los que, como Argentina, estamos para sufrir las consecuencias con nuestra economía dependiente. Pero además de la crisis importada tenemos la propia que se suma. Una situación grave, que impone medidas drásticas, una "operación quirúrgica". Esa operación de cirugía mayor significa que los milicos, con sus bayonetas, han de cercenar al Pueblo hasta el último de sus derechos, para alinear la voracidad de las clases dominantes. Y tratarán de garantizar que nadie se subleve, porque la operación es muy profunda y sin anestesia.

SU CONCRECIÓN ES EL CIERRE DE UN CICLO QUE SE INICIA EN 1973, cuando luego del triunfo del 11 de marzo fracasa la ofensiva popular. La crisis definitiva del Movimiento Peronista y la traición de Isabel y López Rega desde el gobierno, impiden al campo popular generar un centro de gravedad alrededor del cual conservar y acumu-

BDIC

lar fuerzas, y las mismas se dispersan cuando no son destruídas. La camarilla de Isabel pretende acumular poder para sí, pero su carencia casi absoluta de representatividad, hacen que su fuerza sea meramente superestructural, y desaparezca cuando son desplazados del Gobierno. Simultáneamente, el enemigo coloca a las fuerzas armadas y los monopolios en el centro de su dispositivo, y acumula poder a su alrededor. Ese avance permanente de la oligarquía y los monopolios culmina con el asalto al poder por parte de las fuerzas armadas, que se apoderan del Estado para administrar ese poder e imponer su política al conjunto.

CONSTITUYE UN SALTO EN EL PROCESO DE ACUMULACION DE PODER ENEMIGO, que descarta la variante populista del gobierno de Isabel, al que desplaza para formalizar el comienzo de una ofensiva generalizada sobre el campo popular. El 24 de marzo el enemigo logra la máxima concentración de fuerzas, para conducir en forma centralizada esa ofensiva.

Unificados alrededor de un proyecto de poder, enfrentados abiertamente al agonizante gobierno de Isabel, participan activamente de este golpe: la oligarquía, los monopolios imperialistas y la alta burguesía nacional, sumando las expectativas de los sectores medios de la economía nacional y algunos sectores de la pequeña burguesía, espantados por el desquicio que significó el último período del gobierno de Isabel, y preocupados por el avance relativo de las fuerzas revolucionarias en el campo popular. Dispusieron en aquel entonces del máximo de poder en términos absolutos, y para seguir avanzando en la relación de fuerzas se aprestaron para destruir totalmente el campo popular.

LA OFENSIVA DEL ENEMIGO SE DESARROLLA SOBRE LOS EJES CLASICOS

con que la oligarquía y los monopolios enfrentaron siempre estas crisis en nuestro país.

Por un lado, se trata de equilibrar la balanza de pagos, disminuyendo las importaciones y apoyando "desinteresadamente" la expansión de la oligarquía para obtener saldos exportables.

Otro problema crítico es renegociar la deuda externa, que significa arrojarse ante los dueños de las finanzas internacionales, garantizándose óptimas condiciones para que vengan a explotarlos, y entonces nos prestan plata para que les paguemos la deuda a ellos y nos endeudemos aún más. Persisten como objetivos, de corto plazo aliviar la situación para encarar la solución de otros problemas, como el de la recesión industrial, que significa que la producción industrial está muy por debajo de la capacidad instalada. La solución va por la concentración monopolística, eliminando del escenario a la pequeña y mediana empresa nacional, para que toda la producción industrial colocalizable en el mercado quede en manos de los monopolios, que además tienen la piedra libre para exprimir al mango a los trabajadores y mantener sus ganancias.

Después está el déficit del presupuesto nacional; que reducen liquidando todo lo que el Estado debería brindar al pueblo: salud, educación, transporte, comunicaciones, etc., y dejando en la calle a 300.000 trabajadores. Para redondear la cosa rematan las empresas estatales que han de parar a manos privadas (léase extranjeras).

Y por último, frenar la inflación; que debería lograrse congelando los salarios por supuesto, no es cuestión de ser incoherentes y taponar los precios.

Para agredir de esta manera los intereses nacionales, reventar con esta saña a los trabajadores, hay que ponerle a cubierto de cualquier resistencia por parte de los "incomprendidos que niegan su apoyo al proceso". O sea, hay que destruir al campo popular, aniqui-

tando sus fuerzas organizadas, y todos aquellos elementos que puedan obstaculizar esta ofensiva imperialista.

AHÍ están los ejes; veamos qué ha pasado este año, es decir, en qué medida ha logrado la Dictadura sus objetivos, y de qué manera el pueblo ha logrado obstaculizar ese avance, desgastando su ofensiva.

1. LA OFENSIVA MILITAR SOBRE EL ESPACIO POPULAR ORGANIZADO es a fondo. Discriminando los objetivos según el alcance y representatividad popular (lo que ellos llaman peligrosidad) han buscado la neutralización, la disolución o el aniquilamiento de las fuerzas populares, combinando con eficacia los diversos métodos de lucha contrarrevolucionaria. El despliegue de las fuerzas represivas, con su aparato militar, la legislación represiva y la carta blanca para "lucrar contra la subversión" con métodos no convencionales (es decir, cometiendo las atrocidades que cada uno pueda imaginarse con la garantía de quedarse corto), tiende a ocupar la totalidad del espacio político (y geográfico), centrando su acción en innovar a la clase trabajadora y aniquilar a las fuerzas revolucionarias, objetivos concurrentes entre sí. Se interviene a la CGT, y particularmente a los gremios más poderosos, ligados a las industrias más dinámicas y concentradas (UOM, SMATA, Textiles, etc.), se reforma la ley de contrato de trabajo y se congela en los hechos la ley de asociaciones profesionales, ya que no logran sintetizar otra en su reemplazo por contradicciones internas. Sumado a esto se disuelven los partidos políticos, se liquidan todo vestigio de prensa popular, y a través de la censura y autocensura vuelcan la actividad de la prensa legal a una total obsecuencia con la Dictadura. Logran estos objetivos en forma rápida, casi sin obstáculos, y liquidan así todo morpén de resistencia desde los organismos de masas gremiales y políticos dentro de la legalidad

enmudeciendo la protesta popular y tergiversando la realidad.

Queda la resistencia de las fuerzas semi-legales y clandestinas: se trata de aniquilar, como organismos y en las personas de sus militantes, a todas las fuerzas revolucionarias e incluso progresistas. Aquí radica el problema central de la destrucción de las fuerzas organizadas del campo popular, y los esfuerzos enérgicos por la Dictadura son proporcionales a esa importancia. A lo largo de 1976, las fuertes bajas sufridas en sus cuadros de conducción, militantes de las distintas organizaciones y activistas de agrupaciones, al par que la destrucción de buena parte de la logística, dejan a estas fuerzas con sus capacidades de ejecución (que depende de la cantidad de cuadros organizados) a un nivel relativamente bajo, mientras que debilitan aunque menos sus capacidades de conducción (calidad de los cuadros organizados).

La tendencia en este terreno indica que aún han de obtener nuevas victorias militares frente a las fuerzas revolucionarias, pero la ocupación militar del espacio popular entrará en contradicción con la crisis económica y política de la dictadura, que provoca la reacción popular, disminuyendo la eficacia real de esas victorias, y regenerará en parte a las fuerzas destruidas.

2. LA DICTADURA MILITAR PIERDE CASI TOTALMENTE EL ESPACIO POLÍTICO que generaba la expectativa de los sectores medios. Repudiada por todos los sectores populares, enfrentada a la burguesía nacional por su política económica, no logra ni siquiera el apoyo de la Iglesia, que en un principio se insinuó en la persona del ultrarreactario Bonamin, pero que se quebró, estando en estos momentos reducida a una relación oficial, fría y alejada. Su espacio queda circunscripto a la alta burguesía nacional, la oligarquía y los monopolios; la única ex-

pectativa política parcial que aún despierta en los sectores medios más reaccionarios, está basada en la posibilidad del aniquilamiento de las fuerzas revolucionarias. Aquí la tendencia es que mantenga su aislamiento, empeorando su situación en la medida que los sectores populares hoy neutralizados, se vayan sumando paulatinamente a la resistencia activa, y a su vez se vayan profundizando las contradicciones internas en el seno de sus propias fuerzas.

Esas contradicciones internas están originadas centralmente en la disputa entre la oligarquía y los monopolios para ocupar el eje de la política económica, hoy ocupado por la oligarquía (sectores agroexportadores), y un derivado directo de esto que es el papel que le corresponde al sindicalismo, no logrado aún sintetizar en una nueva ley de asociaciones profesionales. Como elementos menores aparece la definición sobre sí la conducción es la Junta Militar o el Presidente y su Gabinete (problemas con la hegemonía del Ejército, la mayor o menor apertura política, etc.).

También en el plano internacional su espacio inicial, generado en la expectativa de normalización ante el vacío de poder del gobierno de Isabel, con marchas y contramarchas, se va achicando, aumentando simultáneamente el desprestigio de la Dictadura por "entre otras cosas" el reiterado ataque a los derechos humanos y la desconianza que genera un régimen dictatorial como garantía de estabilidad institucional.

3. LA POLÍTICA ECONOMICA DE MARTINEZ DE HOZ, en el marco general de un estrepitoso fracaso en cuanto a las metas propuestas para este año, se anota unos pocos éxitos de corto plazo. El único objetivo logrado fue "cabalgando sobre el máximo de expectativas que despertó inicialmente el golpe en el mundo capitalista" obtener los créditos internacionales suficientes

para refinanciar los vencimientos de corto plazo de la deuda externa, aliviando así la agobiada balanza de pagos y evitando caer en la cesación de pagos. Fuera de eso todos son fracasos totales o parciales. Aún el gran proyecto de exportación de cereales que, con una cosecha record, no se logra aprovechar plenamente por la caída brusca del precio internacional y las dificultades de colocación en el mercado. Se logra no obstante, equilibrar la balanza de pagos, al elevado costo de disminuir drásticamente las importaciones de materias primas y productos semielaborados esenciales para la producción industrial local, manteniendo por lo tanto la recesión en la industria.

Sobre este problema no hay avance alguno. Para salir de la recesión, los monopolios y Martínez de Hoz chocan con obstáculos: por un lado, al ser nuestra economía capitalista dependiente, necesita insumos importados, y toda expansión de la industria hace crecer las importaciones, provocando déficit en la balanza de pagos. Por otro lado, nuestra producción industrial no es exportable (de eso se encargan los monopolios desde los países imperialistas) sino para el consumo interno, que bajó globalmente 7% en tres meses (julio-agosto-setiembre) por la espantosa caída del poder adquisitivo de los salarios, que no se pueden subir porque mantenerlos en bajos niveles es la base del programa antiinflacionario. Así que por ahora se dedican a chocar contra los obstáculos, no avanzaron ni un centímetro.

En cuanto al salario real, bajó de un índice de 127 en 1975 (respecto de un índice 100 en 1960) a 72 en 1976, una caída de alrededor del 45%.

La inflación en 1976 fue mayor aún que en 1975, y aunque se amparen en la "herencia del gobierno anterior", bueno es recordar que en diciembre los precios crecieron 14,3%, y en enero la cosa pinta peor para los fines de Martínez de Hoz que es un aumento máximo

MILICOS VENDEPATRIA, VAYANSE.

del 5 ó 6 % mensual.

De inversiones extranjeras o capitales privados argentinos que regresarían al país no se habla, porque con la recesión no hay espacio para las actuales instalaciones y menos si vienen otros. Ni siquiera se tomaron el trabajo de reglamentar la ley de inversiones extranjeras.

La reducción arancelaria a las importaciones de productos terminados avanza en cumplirse aún más el espacio, sobre todo a las empresas de capital nacional, que deben competir desventajosamente con los productos importados, frutos de una mayor tecnología (mayor calidad y menor costo), sin la barrera de protección que significaban esos aranceles. Amplían así la agresión económica a nuevos sectores de la burguesía nacional.

Para reducir el déficit del presupuesto nacional de 1976 no se pudo hacer nada, aunque se perfilan los métodos que aplicarán en 1977. Por un lado, reducir al mínimo las inversiones y gastos públicos, dejando al pueblo sin servicios sociales; por otro, elevar al máximo la presión tributaria, y finalmente, la racionalización (despidos de personal). Y aquí es donde Martínez de Hoz (y milicos específicamente) chocarán con la movilización, que les hizo fracasar el plan del '76. SEGBA fue y es una muestra del alto costo que deberán pagar en 1977 para cesantear 300.000 trabajadores, que por supuesto no ingresarán en las Industrias en expansión -que no las hay- sino en la masa de desocupados. Y bueno es aclararlo, prescindir de esos 300.000 obreros "moleados", beneficia a la contabilidad del Estado recién en 1978, puesto

que las indemnizaciones consumirán buena parte de lo que ahorran con los despidos.

La tendencia en este aspecto es y va agudizándose de la crisis, ya que los éxitos relativos de 1976 (entre los que pueden anotarse la contención de la inflación en junio y julio) son fruto de la expectativa política que todo nuevo régimen despierta, que en este caso existió, pero que a 10 meses de instalado se convirtió en una cerrada oposición popular que no ha de revertirse.

II. RESISTENCIA POPULAR A LA DICTADURA MILITAR

1. EXPECTATIVAS EN MARZO, REPUDIO EN DICIEMBRE. Ya de entrada por el origen político (derrucamiento del gobierno peronista) y sus primeras medidas (intervención de la CGT), la Dictadura Militar cierra las expectativas de la clase trabajadora, que pasará rápidamente a la resistencia activa.

No ocurre lo mismo con los sectores medios, en los que el vacío de poder, la inmoralidad, la ridiculidad del gobierno de Isabel, la preocupación por el "avance del caos y la subversión", son elementos que los empujan a cifrar expectativas en un cambio de aire, con perspectivas de estabilidad y orden. Pero la feroz agresión económica de que son objeto, los sangrientos crímenes que cometen los milicos, la falta de normalización (pacificación) los aparta primero y los enfrenta después. La ausencia total de espacio político en menos de un año, si bien es un elemento que no se puede medir en términos concretos, es un obstáculo crítico para la

estabilidad de la Dictadura, que no puede remediarse con la ocupación militar. Tanto la "libertadora", como la dictadura de Onganía, cuando quedaron aisladas, sin el mínimo espacio que genera la expectativa, no tuvieron chance y debieron batirse en retirada, manobrando con distintas variantes pseudonacionalistas, "democráticas", etc...

2. SABOTAJE, BOICOT, HUELGAS, PAROS, MOVILIZACIONES. Este golpe no ha sido uno de los que más rápidamente tuvo que enfrentar la resistencia activa de la clase trabajadora. Desde el primer día el boicot y el sabotaje se hicieron presentes, y el repudio a la Dictadura alcanza el primer pico a escasos cuatro meses de instalada, con la huelga general de SMATA, en Buenos Aires. A partir de ese momento, innumerables huelgas, paros, movilizaciones parciales, se suceden en los principales centros industriales, con expresiones de envergadura en las huelgas y movilizaciones de SEGBA, portuarios, y en los abandonos de planta en Córdoba. Los elementos centrales que se desprenden de esta rápida y activa respuesta son, en primer lugar, la declinación de la clase trabajadora de resistir a los planes de explotación de la dictadura; en segundo lugar, por realzarse al margen de la burocracia sindical pero en el marco de los organismos de masas premiales legales, semilegales o clandestinos, demuestran una vez más su conciencia política y capacidad de organización, al regenerar sus organismos de base esenciales para la defensa de sus reivindicaciones. En tercer lugar, la vulnerabilidad de los planes de la Dictadura en este terreno ya que en un elevado porcentaje en estos conflictos se obtienen parcial o totalmente los objetivos (aumentos de las patronales al margen de la política oficial, reincorporación de personal, y en el caso de SEGBA, frenar la racionalización en lo inmediato). En cuarto lugar, las dificultades que tienen las fuerzas armadas de controlar militarmente este tipo de lucha que

los obliga a una conducción operativa de muy alto nivel para evitar errores tácticos de graves consecuencias. Y porque no alcanzan los objetivos de impedir la lucha, y si ésta se da, derrotarla.

3. EN EL TERRENO DE LA LUCHA ARMADA, la Dictadura no tuvo el campo libre de obstáculos precisamente. Múltiples operaciones militares se desarrollaron durante el año; y var desde el ataque individual al ataque masivo, con la incorporación de una nueva táctica que causó estragos (cargas explosivas en sus medruegas); produciendo fuertes golpes tanto entre sus efectivos militares como entre la patronal, con más de trescientas bajas entre muertos y heridos. Pero más que las bajas en sí, lo que más interesa es la demostración de que es posible continuar con el hostigamiento militar, y de la vulnerabilidad del enemigo (cuya conspira contra su pretendida invulnerabilidad); adecuando las tácticas y ligando permanentemente al accionar armado con la necesidad de sostener y ampliar el espacio político. Tagbián en este terreno hay que señalar el heroico comportamiento de la Inmanente mayoría de los compañeros, que resistieron los ataques del enemigo y convirtieron en verdaderas batallas lo que antes era un simple allanamiento, obligando a actuar a fuertes contingentes, con ametralladoras pesadas, e incluso plazas de artillería.

4. EN LA POLITICA INTERNACIONAL, facilitado por las características de la Dictadura Militar, las fuerzas populares logran importantes avances. No es simplemente un espacio político que abandona parcialmente la Dictadura por desgaste; su retroceso es gran parte provocado por el avance de las fuerzas populares, que logran imponer poco a poco la verdadera caracterización de esta sangnaria ofensiva imperialista, legítima y propagandizar la heroica resistencia popular, cuestionando seriamente las perspecti-

vos de estabilidad que despertó en su comienzo la dictadura de Videla. Los hechos más destacados de política internacional que fundamentan este avance son: campaña de propaganda y difusión de la resistencia del pueblo argentino en Europa y América Latina; constitución de organismos que luchan por la vigencia de derechos humanos y democráticos; relaciones con organismos internacionales como Amistad Internacional, Tribunal Russell II, etc; relaciones con la socialdemocracia europea y denuncias en el Congreso Norteamericano; presencia del Movimiento y el Partido a través de giras internacionales, en especial una relación estrecha con nuestros hermanos palestinos; presencia más estable y profunda en algunos países socialistas.

BDIC

III. MONTONEROS ENCABEZA LA RESISTENCIA POPULAR.

Ante esta ofensiva imperialista sobre el pueblo, corresponde tomar los aspectos específicos del accionar de nuestro Partido como parte de las fuerzas organizadas del campo popular.

Tomado el campo popular en su conjunto, no somos la única fuerza organizada que se mueva en su seno. La lucha popular se expresa en múltiples y diversas formas, desde los organismos de masas sindicales, los organismos de masas barriales, estudiantiles, las agrupaciones político-gremiales, los partidos políticos populares, etc.. Todos constituyen un amplio espectro de fuerzas, dentro del cual, nuestro Partido, el Movimiento Montonero y el conjunto de sus fuerzas propias, constituyen una fuerza más, pero que al mismo tiempo tiene una cualidad diferenciada. Desarrolla una lucha integral, unificando todas las formas de lucha en una única estrategia, buscando ejercer la conducción del conjunto de las fuerzas populares a través del accionar de las más fuerzas populares.

Maniobrando en el seno del campo popular, nuestro accionar no escapa a las leyes generales que impone la situación de defensa estratégica en que se encuentra el conjunto de las fuerzas populares; y sufrimos las consecuencias de la ofensiva de la Dictadura Militar, que es particularmente intensa sobre nuestras propias fuerzas.

En esta situación, a lo largo de 1976, el accionar de nuestra Organización se caracteriza por:

1. Realizamos una correcta caracterización de la etapa en sus aspectos centrales: crisis definitiva del sistema capitalista dependiente, incapaz de promover el desarrollo de las fuerzas productivas en nuestro país, más allá de las maniobras de corto alcance que realice el régimen de turno, en particular la actual Dictadura Militar; crisis definitiva del Movimiento Peronista tal como fue concebido y desarrollado por Perón, por agotamiento de las condiciones estructurales que le dieron origen; naturaleza de la ofensiva imperialista como un régimen oligárquico-imperialista ferocemente represivo. En función de ello, generamos las políticas esenciales para abarcar y conducir el espacio popular, poniéndonos a la cabeza de la resistencia a la dictadura de Videla; reestructuración de la Organización, iniciando las transformaciones internas que nos convirtieron en un Partido capaz de ejercer la conducción de las fuerzas populares. Lanzamiento de la CGT en la Resistencia, poniendo un centro aglutinante a las luchas de la clase trabajadora que habría de librar ante la feroz agresión de las clases dominantes; dialogando además con la Dictadura no tendríamos margen económico (y consecuentemente) para normalizar la CGT. Convocatoria a constituir el Movimiento Montonero, impulsando un proceso de salto cualitativo del Movimiento Peronista, sentando las bases para la construcción del Movimiento de Liberación Nacional. Ese conjunto de propuestas i-

déntica, en el corto y mediano plazo, a las múltiples formas de resistencia popular, más allá de la cristalización orgánica de esa adhesión, que por las características de la etapa no se dará con claridad.

2. Participamos activamente en la resistencia, siendo la principal fuerza organizada del campo popular, y que, casi con exclusividad desarrollamos la resistencia armada. Impulsamos, profundizamos o nos sumamos a las múltiples movilizaciones de la clase trabajadora; conduciendo directamente, a través de alianzas con otros sectores sindicales, o impulsando indirectamente nuestras propuestas en los conflictos. Se movilizan bajo nuestra influencia un elevado porcentaje de trabajadores de las plantas de mayor concentración. En los últimos cuatro meses del año, por ejemplo, en zona oeste del Gran Buenos Aires, se movilizan alrededor de 25.000 trabajadores metalúrgicos, mecánicos y textiles, con nuestras propuestas. Impulsamos el sabotaje con buenos resultados, apoyando militariamente a los conflictos.

3. Nuestro Partido y el Movimiento, reciben serios golpes del enemigo, que destruyen sensiblemente la fuerza organizada y la logística, disminuyendo sensiblemente nuestra capacidad de ejecución y afectando en menor grado la capacidad de conducción. Estos golpes, en términos absolutos son significativos, pero distan mucho del aniquilamiento, y su naturaleza debe enmarcarse en la etapa que atraviesa el campo popular. De lo contrario, aparecería la tentación de dejarse llevar por planes idealistas y revisionistas, tra-

tando de encontrar alguna propuesta que, de haberla llevado adelante, hubiera servido para evitar bajas y terminar el año en una situación cualitativamente diferente.

Para hacer un correcto análisis de las consecuencias de la ofensiva de la Dictadura sobre nuestras fuerzas, se debe tener en cuenta

a) la relación de fuerzas entre los campos enfrentados, y los principios que rigen su modificación. El enemigo fue modificando a su favor esa relación desde 1973, en un largo proceso de acumulación cuantitativa que le permitió dar el salto con el golpe del 24 de marzo, y formalizar el inicio de la ofensiva. Las consecuencias de la ofensiva son inevitables en sus aspectos centrales, y en el corto plazo, porque están determinadas por esa relación de fuerzas, que es la consecuencia de dos años y medio de retroceso popular. No existen respuestas mágicas que modifiquen instantáneamente "no en el corto plazo" esa relación y esas consecuencias. Sí debe iniciarse el largo proceso de acumulación de fuerzas y desgaste del enemigo para frenar su ofensiva, modificando la relación de fuerzas a favor del Pueblo.

b) El destinatario de la ofensiva es el campo popular; particularmente sus fuerzas organizadas son atacadas militarmente. El Pueblo en su conjunto pierde el 50 % del poder adquisitivo del salario, salud, educación, derechos de expresión, agremiación, etc.; y sus fuerzas organizadas son golpeadas militarmente. Somos la principal fuerza organizada del campo popular, y destinatarios del principal esfuerzo mili-

RESISTENCIA PERONISTA
RESISTENCIA MONTONERA

BDIC

tar de la Dictadura. Para modificar cualitativamente las consecuencias de esa ofensiva debemos abandonar el campo popular, es decir, dejar de luchar en defensa de sus intereses. Lo que es absolutamente incorrecto, por supuesto.

c) Además de estos elementos determinantes, están los condicionantes, que giran alrededor de la capacidad de maniobra para disminuir los golpes al mínimo. En este terreno es posible avanzar mucho más, adaptando nuestras fuerzas a las características de la ofensiva enemiga, evitando tener que lamentar bajas inútiles.

IV. ALGUNOS PRINCIPIOS A TENER EN CUENTA

Corresponde dejar sentados algunos principios, cuyo manejo puede ayudarnos a desarrollar más eficazmente la resistencia a lo largo de 1977.

1. OCUPACION MILITAR DEL ESPACIO POPULAR. La Dictadura está obligada a ocupar militarmente el campo popular, porque la crisis económica y la

solución que le imponen, generan la pérdida total del control político de ese espacio. En la medida que no modifique esta aseucia de espacio político, la ofensiva militar está condenada a un estancamiento, ya que por un lado no puede destruir el espacio, es decir, aniquilar a la fuerza social que lo constituye; y por otro, la existencia de esa fuerza social (el Pueblo) enfrentada a la Dictadura, la obliga a un eterno despliegue sin poder consolidarse, a un permanente desgaste. Pueden aniquilar miles de activistas, pero mientras subsista ese espacio enfrentado, sin ningún tipo de expectativas, las victorias militares se vuelven inconducentes porque las fuerzas organizadas vuelven a regenerarse. De ahí el concepto que dice: para alcanzar el éxito toda victoria militar debe estar precedida o acompañada por una victoria política.

La actual ofensiva militar de la

Dictadura, en la medida que no obtenga éxitos en el terreno económico, y por ende político, no podrá seguir avanzando mucho más del actual nivel, ni lograr el aniquilamiento de las fuerzas revolucionarias. Excepto, claro está, que éstas equivoquen su accionar y se separen del espacio popular.

2. RELACION ENTRE ESPACIO POLITICO Y FUERZAS ORGANIZADAS.

La existencia del espacio político no presupone su organización concreta. Esta relación se modifica según la etapa en que se desarrolla el proceso. En particular, en la defensiva estratégica corresponde ampliar al máximo el espacio político, que implica la existencia de propuestas que generen, profundicen y engloben todas las múltiples expresiones de resistencia popular. Esta ampliación del espacio político no se corresponde con una elevada organización, que recién en pieza a concretarse (a nivel de masas) con el inicio de la contraofensiva. El conjunto del campo popular se mantiene disperso, permanentemente golpeado por el enemigo, unificado por el enemigo común y la propuesta de resistencia, concentrándose ante cada movilización, diluyéndose luego. Es necesario, no obstante, la existencia de un centro de gravedad, de un polo de conducción, que haga converger sobre sí, las múltiples y más o menos dispersas formas organizativas en que se desarrolla la resistencia. Sin este elemento, la dispersión es total y no hay acumulación de fuerzas.

3. RELACION CONDUCCION- EJECUCION.

Coincidente con lo anterior, corresponde en la defensiva estratégica, por un lado, generar un polo de conducción, centro de gravedad del espacio político, cuya tarea es impulsar y conducir las propuestas de la resistencia, y alrededor del cual acumular fuerzas. Simultáneamente, se impone la máxima descentralización en la ejecución, permitiendo con la máxima simplicidad org-

gánica y máxima iniciativa, desarrollar la resistencia. En nuestro caso, la existencia del Partido Montonero, manteniendo su capacidad de conducción, no implica que mantenga una elevada capacidad de ejecución centralizada. Conserva, eso sí, su capacidad de sintetizar la realidad y elaborar las propuestas adecuadas. Debe generar cuáles, las herramientas para conducir el espacio político, que es el Movimiento

Montonero. El Movimiento Montonero debe tener una existencia real como superestructura (referente político de las masas); y simultáneamente desarrollar al máximo sus agrupaciones de base, en las cuales descansa la responsabilidad de la ejecución de las tareas que exige la resistencia. Sin embargo, no existirá inmediatamente una continuidad orgánica entre esa superestructura y las agrupaciones de base.



MONTONEROS



VENCEN

BDIC

NORMA ARROSTITO



EJEMPLO DE MUJER COMBATIENTE

El 2 de diciembre de 1976, cayó combatiendo en una emboscada tendida por la policía, la Oficial Primero NORMA ARROSTITO, fundadora de Montoneros.

Norma, como tantas mujeres argentinas, luchó y combatió al lado de los hombres por la liberación de nuestra Patria. Ya en las invasiones inglesas, las mujeres del pueblo actuaron contra las tropas del rey de Inglaterra, retrocediendo su avance sobre Buenos Aires, huyendo y desorganizando las columnas invasoras. En las guerras de la Independencia, muchas mujeres acompañaron a los soldados de la gesta libertadora por medio continente. En el Alto Perú, Juana Azurduy, comandó la caballería gaucha que impidió el avance de los españoles por el norte. En las guerras civiles entre las montoneras federales contra los unitarios entreguistas, la mujer del pueblo cabalgó junto a los gauchos. Y también en los fortines fue la compañera del soldado. En este siglo, la mujer obrera -compañera del trabajador y explotada ella también en

las fábricas- fue un factor determinante en las luchas que sustentaron las conquistas políticas y sociales que es la Dictadura patronal y entreguista quiere suprimir. Y Norma Arrostito no se escapa de esta regla. Mujer del pueblo, acompañó e impulsó esta lucha de todo el pueblo peronista. Hoy nos quieren confundir con malévolas campañeras de desprestigio, que no paran ni ante la muerte.

Porque los cipavos, con o sin uniforme, sólo respetan al dios dólar, aunque se llenen la boca hablando de valores sagrados a los que en realidad desprecian.

En 1968, Norma integró, junto a Firminich, Abal Medina, Ramus y otros compañeros, los núcleos que dieron nacimiento a Montoneros. Participante en la operación Aramburu, fue la mujer más buscada del país. Su foto apareció en carteles que la policía distribuyó en todos lados. Sin embargo, el pueblo, que cuida a su gente, nunca la denunció.

Su capacidad política y militar fue un elemento importante en el desarrollo y fortalecimiento de nuestro Partido.

Cuando el 11 de marzo de 1974 apareció en el palco de Atlanta, fue recibida con una ovación por 40.000 peronistas que expresaron así el cariño y el respeto de todo un pueblo.

Fue un cuadro de conducción cuando pasamos a la resistencia contra la

traición de Isabel y López Rega y durante la transformación en Partido Revolucionario de la Organización Político Militar. Y sin perder ni un instante su condición de mujer, de mujer del pueblo y militante revolucionaria.

Hoy cayó ante las balas de la Dictadura, pero sigue junto a nosotros en sus realizaciones, en su ejemplo, como estuvo tantos años, hasta la victoria definitiva.



PERONISMO OBRERO PERONISMO MONTONERO

objetivo fundamental de la CGT en la resistencia

BDIC

El golpe militar consumado en contra de los trabajadores el 24 de marzo de 1976 tuvo como primer objetivo anular nuestras conquistas sociales y gremiales, expresadas fundamentalmente en la Ley de Asociaciones Profesionales, Ley de Contrato de Trabajo y la Ley 14.250 de Paritarias.

La intervención a nuestra Confederación General del Trabajo y de la mayoría de nuestros sindicatos, fue la primera medida orientada en esa dirección proporcional. Le siguieron los despidos masivos y arbitrarios, la detención y asesinato de nuestros mejores compañeros.

Intimidar por el terror y desorganizar con la intervención es la consigna de los gorilas de Videla.

Resistir los atropellos y organizarse para defender nuestros justos derechos, es la consigna de la Confederación General del Trabajo en la Resistencia.

Hoy, a 10 meses del golpe militar, hemos recorrido con sacrificio el camino que alado, debemos prepararnos para dar un paso adelante en nuestra lucha. La creciente resistencia obrera, expresada en la continua situación de conflicto y en las conquistas ganadas a fuerza de organización y coraje, marcan a las claras que el Movimiento Obrero, mayoritariamente peronista y montonero, viene poniendo un freno concreto a la ofensiva de las clases dominantes.

No hay solución a la crisis económico social en la que se debate el sistema capitalista. Record de inflación de toda la historia: 347 %. Esa es la prueba más palpable de los acertados juicios que venimos anunciando desde principios de 1976.

Es imposible para las clases dominantes, metidas en esa crisis sin solución, controlar la lucha del pueblo trabajador. La anulación de la actividad gremial legal, supuesto remedio a ese mal incurable, no ha hecho más que demostrar que la clase obrera argentina conoce los caminos de la resistencia popular. Afectando seriamente los planes de producción, con sabotajes y quites de colaboración, hemos podido arrancar cientos de pequeñas conquistas. Combinando las pocas formas legales que quedan, con las clandestinas, hemos ido cerrando el paso a los oscuros designios de los que explotan al pueblo.

Resistencia Obrera
Resistencia Montonera

arrancar a la dictadura la legalidad de los sindicatos y la CGT

BDIC

Estos son los motivos por los cuales hoy deben revisarse esa medida que prohíbe la actividad gremial y que en realidad no ha hecho más que desarrollarla.

En esa contradicción, se hace necesario intensificar la lucha por lograr la legalidad del Movimiento Obrero y hacer añicos el plan económico de Martínez de Hoz.

En esta encrucijada para sus planes de dominación, la Dictadura Militar está obligada a seguir retrocediendo en sus objetivos iniciales. Es por eso que pretenderá acceder a un cierto tipo de legalidad del Movimiento Obrero con las siguientes características:

- Legalidad condicionada
- Despolitización de los organismos sindicales
- Ubicar y digitar en la cúpula de la CGT y sindicatos a dirigentes participacionistas.

Frente a esos intentos deberemos:

- Unificar los organismos de masas reconocidos y no reconocidos por las patronales. Esto significa poner en contacto a todas aquellas Comisiones Internas, Cuerpos de Delegados, que han venido defendiendo los intereses de los trabajadores. En esta tarea deberemos movernos sin ninguna clase de sectarismos. Todo aquel que enfrenta los planes de hambre de Martínez de Hoz es un compañero.
- Construir las agrupaciones amplias del Movimiento Montonero. Frente al intento de "despolitización", debemos reconstruir la unidad de la agrupación mayoría peronista y montonera de la clase obrera. Debemos tener presente que el intento de despolitización fue un objetivo permanente del gorillaje. Ahora lo vuelven a intentar porque creen que ante la desaparición del Gral. Perón y la traición de la camarilla de López Rega e Isabel, ya no queda nada de peronismo. Pero se engañan, porque queda la inmensa mayoría que está reconstruyendo la unidad del Movimiento en torno a las banderas y propuestas del Movimiento Montonero.

sin justicia Social
no habrá paz para nadie

Por todas estas razones, debe quedar claro a todos los compañeros, que la Confederación General del Trabajo en la Resistencia, es un organismo provisorio del Movimiento Obrero. Que sus objetivos centrales: LOGRAR LA UNIDAD DEL MOVIMIENTO OBRERO Y RECUPERAR LA LEGALIDAD Y CONDUCCION DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO A SUS VERDADEROS DUEÑOS; LA CLASE OBRERA ARGENTINA.

COMPAÑEROS TRABAJADORES: el Partido Montonero convoca a los cuerpos orgánicos de la CGT en la Resistencia, a todas las Comisiones Internas, Delegados, Activistas, a unificar la lucha del Movimiento Obrero tras los siguientes puntos:

1. CESE DE LA INTERVENCION MILITAR EN LOS SINDICATOS Y CGT, Y DEVOLUCION DE LOS MISMOS A LOS TRABAJADORES MEDIANTE ELECCIONES LIBRES.
2. PLENA VIGENCIA DE LA LEY DE ASOCIACIONES PROFESIONALES, DE CONTRATO DE TRABAJO Y LA 14.250 DE PARTIDARIAS.
3. AUMENTO INMEDIATO DE SALARIOS Y CONGELACION DE PRECIOS, LLEVANDO EL PODER ADQUISITIVO, DE LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO, AL DE JUNIO DE 1973.
4. LIBERTAD A TODOS LOS PRESOS POLITICOS Y GREMIALES

LIBERACION

O

DEPENDENCIA

la crisis del imperialismo

BDIC

Estados Unidos ha extendido su régimen imperial en todo el mundo, a través de un sistema de pactos militares, bases agresivas, centros de corrupción, soborno, propaganda subversiva y espionaje, acciones abiertas y encubiertas, terror y amenazas de las que el imperialismo, por su propia naturaleza rapaz y explotadora, no puede prescindir.

La historia, la experiencia de lucha de los Pueblos, demuestra, sin embargo, que pese a los fabulosos medios puestos a su servicio, no alcanzan para detener la arrolladora fuerza de liberación de los Pueblos.

A veces el imperialismo detiene el curso de la liberación en algunos países, como Chile; a veces promueve golpes de estado o arrastra a ciertos gobiernos a la traición, bien para aplastar a los revolucionarios de una nación determinada o bien para dividir a las fuerzas progresistas. Pero estos éxitos del imperialismo son pasajeros. Ninguna de sus políticas, ninguna traición, podrán detener la marcha inexorable de la historia y el triunfo de la revolución. Pruebas de ello son:

LA DERROTA DE VIETNAM

El proceso comenzado en Asia con el triunfo de la Revolución China en 1949, la guerra de Corea (1950-54), el glorioso y heroico triunfo de la Revolución Vietnamita en el 75, la liberación simultánea de Camboya y Laos, HAN DADO POR TIERRA A LAS PRETENSIONES Y LA HEGEMONIA DEL IMPERIALISMO Y EL CAPITALISMO EN ASIA; a pesar de existir todavía algunos países en la región que continúan aliados al imperialismo, como Japón, Indonesia, Tailandia, India.

LA JUSTA LUCHA DE LOS PUEBLOS ARABES

El imperialismo, a través de Israel, trasladó el centro del conflicto al Medio Oriente, haciendo uso de todas las artimañas conocidas, desarrollando el complot más infame. Pero allí también chocan con la resistencia popular, y la vieja lucha entre los países árabes e Israel, se va transformando en un proceso de liberación de los pueblos árabes contra sus propias clases dominantes, extendiéndose su influencia hacia África, a través de los países árabes-africanos.

La guerra del Líbano desnudó claramente un conflicto latente en toda la región, la existencia de una fuerza revolucionaria libanesa que, además de defender la justa causa Palestina, lucha con su propio programa de liberación contra las fuerzas reaccionarias nativas, que son el instrumento de explotación y dependencia del Imperialismo y el sionismo.

Este conflicto en Medio Oriente se manifestará en luchas prolongadas, que demandarán años en resolverse, ya que suponen la liberación interna y externa de cada uno de los Pueblos Árabes e incluso del pueblo israelí. La Organización para la Liberación de Palestina (OLP), cuya cod fuerza hegemónica es AL FATAH, vanguardia en la Resistencia contra la política Imperialista y sionista, se va constituyendo en el polo aglutinante de todas las fuerzas populares y progresistas de la Región.

LA REVOLUCION ESTA EN AFRICA

La situación revolucionaria que vive Africa, como resultado de un proceso desarrollado en los últimos 15 años, se expresa claramente en el número de países liberados, progresistas y socialistas, que ya son mayoría en la Organización de la Unidad Africana (OUA), organismo donde participan todos los países africanos, que es una fuente de minerales estratégicos, es clara. La liberación de Angola, Mozambique, Guinea Bissau -ex colonias portuguesas-, constituyen derrotas de la política Imperialista y significan a la vez avance de la Revolución y fortalecimiento de los movimientos de liberación africanos. Una prueba de debilidad es la actitud que debió asumir Estados Unidos ante la liberación de Angola (ayuda financiera, armas, mercenarios, pero no Intervención directa y abierta). Otra prueba es la actitud desesperada y seudoprogresista del ex-superman Kissinger ante los salvajes regímenes racistas de Rodesia y Sudáfrica, sus principales aliados. A nadie engañan con esta nueva careta.

Tomemos un ejemplo: Sudáfrica. El cuadro que hoy ofrece es el siguiente; 16 millones de negros concentrados en menos del 14 % del territorio (la población negra y mestiza suma más del 80 % del total), en las zonas más estériles e improductivas, sin derechos a los recursos agrícolas y mineros de sus propias tierras. Esta inmensa población sirve a su vez como fuerza de trabajo semiesclava en los cinturones industriales de los racistas, constituyendo la mano de obra más barata del mundo. No pueden elegir ni decidir su lugar de residencia, ni elegir su trabajo, ni trasladarse libremente de un lugar a otro. Carecen de todo derecho político. Además están sometidos al sistema de pases, autorizaciones e identificaciones (sistema con semejanzas al de la "papeleta de conchaba" que relata Martín Fierro).

Un trabajador negro recibe por la misma labor que realiza un blanco un salario entre 10 y 20 veces menor. Deben hacer las faenas más pesadas y brutales. En el campo existen los castigos corporales y la diferencia salarial con el blanco es de 30 veces menor. Cuando un africano recibe trabajo en las "zonas blancas", debe vivir separado de su familia. Según estadísticas de las Naciones Unidas, desde 1948 hasta 1973, más de 10 millones y medio de africanos fueron encarcelados y procesados en Sudáfrica (la cifra incluye los inmensos campos de concentración que los racistas denominan "reservas"). Esto nos da una idea de la represión y el terror existentes.

Es evidente entonces, que la supuesta política progresista del imperialismo yanqui (y también inglés) no podrá engañar a las masas africanas. Es un poco tarde para ello, la revolución sigue avanzando inexorablemente. En los regímenes re-

cistas (Rodesia, Sudáfrica, Africa del Sudoeste-Nomibia) hay resistencia, existen guerrillas poderosas, hay lucha de masas.

Es como pensar que Videla, que Martínez de Hoz, han logrado engañar al Povoimiento del Pueblo con el cuento de la "reconstrucción", con el regreso a la política económica de los monopolios, del conocido Fondo Monetario Internacional. Nadie puede impedir que un Pueblo haga su Revolución

Esta es la primera de una serie de notas dedicadas a problemas internacionales, en los próximos números publicaremos artículos dedicados a Europa, América Latina, países socialistas.

Nadie puede impedir que un Pueblo haga su Revolución

CRONICA DE LA RESISTENCIA

BDIC



Las dificultades de nuestra prensa y propaganda, así como la campaña de ocultamiento de la verdad desatada por la dictadura entreguista, hace que nuestro pueblo desconozca hoy las innumerables acciones de resistencia popular que desarrollaron en 1976. En esta CRONICA, ofrecemos una síntesis de los hechos de masas y militares más destacados del último trimestre del año pasado. Pero esto es insuficiente para cubrir tan grande vacío de información. Quedan sin publicarse la gran cantidad de hechos ocurridos en los meses de junio a setiembre, que están recopilados y ocupaban alrededor de 30 páginas de esta revista. Si extendiéramos la información de los que aquí sintetizamos, ocuparían otras 30 páginas. Esta información completa se rá dada a conocer no bien tengamos la posibilidad técnica de hacerlo.

De octubre a diciembre los diarios titulaban casi todos los días con títulos unos reales y falsos del ejército o pavo sobre las fuerzas populares. Todos los días aparecían supuestos enfrentamientos donde morían compañeros. A veces era cierto. En otras oportunidades no existieron esos enfrentamientos, sino que hombres y mujeres del pueblo, indefensos, muchos de ellos secuestrados semanas y hasta meses atrás, fueron masacrados por milicos y policías. El más claro ejemplo de ello fueron los 80 secuestrados, asesinados en La Plata, en noviembre. Se perdieron vidas y también armas castas, depósitos. Pero la lucha de los traba-

adores y el pueblo creció sin descanso. Quien lucha gana, y los trabajadores ganaron docenas de conflictos a las patronales cómplices de la dictadura. En este panorama, donde el enemigo llevó la mejor parte, no se paralizó la respuesta popular. Esa respuesta, política, gremial y militar, es la que reflejamos en esta Crónica. Y habar contenido la defensa activa, en las peores condiciones, es también una victoria del pueblo sobre sus explotadores y verdugos.

QUIEN LUCHA GANA

Octubre empezó con el fresco recuerdo de las victorias obtenidas por los mecánicos y metalúrgicos en los luchas reivindicativas de agosto y setiembre. Los militares estaban preocupados por tan rápida reacción obrera. Igual que en el 55 creyeron que la proscripción era suficiente para sujetar a los trabajadores. Y como en el 55 volvieron a equivocarse.

Una reseña apretada nos muestra lo siguiente: al comenzar octubre los dirigentes "potables" hacen gestiones para realizar un plenario sindical, al mismo tiempo denuncian el secuestro del sindicalista combasivo del tabaco Roberto Dighon y su esposa; la dictadura repone en su cargo de dirigente del cuero al antiguo participacionista Isaac Negrete. Este hecho, aparentemente secundario, marca cuál será la orientación de los militares en materia sindical de octubre en adelante:

reflotar el participacionismo, aunque ahora sin figuras como Coria y Alonso que pagaron su traición a la clase obrera.

El 4 de octubre comienza el conflicto sindical más importante de 1976: el de los trabajadores de Luz y Fuerza. Este conflicto se prolongó hasta noviembre y renace en enero, sin embargo, desde el 7 de octubre los diarios anunciaban todos los días la "normalización de las actividades".

El 4 de octubre se conocen las listas de cesantes, alrededor de 300, y los trabajadores de la electricidad abandonan masivamente sus trabajos. Comienza un gran despliegue militar intimidatorio y represivo, simultáneamente los trabajadores desarrollan una acción de sabotaje.

El tercer día de la huelga comienzan los cortes de luz como consecuencia del sabotaje. Esto sucedió todos los días hasta mediados de noviembre en las principales ciudades del país. Los milicos se reúnen para tratar un conflicto que consideran afecta "estratégicamente a su política: reuniones de altos mandos, del gabinete, de la junta militar y de liendo con todos y cada uno de los anteriores.

El 7 de octubre los milicos comienzan su clásica acción represiva contra el pueblo: detenciones y secuestros, pero el conflicto se profundiza. Una regional de la CGT, no interviene, se solidariza, la de Morón. Y los milicos la intervienen, secuestrando y torturando a su delegado regional. El 8 de octubre, ENTEL informa que en la Capital Federal hay 40 mil teléfonos in-comunicados por acción de "saboteadores".

El 14 de octubre el ejército devuelvo, torturados, a tres obreros de Luz y Fuerza secuestrados. Es la primera victoria. Comienzan los comunicados de la Junta que se transmiten por todos los medios de comunicación. Siguen las detenciones, allanamientos y rastri-llos en barrios de Luz y Fuerza. El con-

flicto sigue y el sabotaje, incrementado, también.

SEGBA e Italo informan que por desperfectos ocasionados por el sabotaje, su capacidad regeneradora de energía se redujo al 50 %. La dictadura amenaza con la "movilización" de los trabajadores de Luz y Fuerza. A mediados de octubre se anuncian nuevos sabotajes en los teléfonos, y comienza la resistencia entre los trabajadores de correo en repudio al nuevo régimen y a la moral. Cuando parece que el conflicto de Luz y Fuerza va a terminar, el 22 de octubre, vuelve a recrudecer. La protesta contra el nuevo régimen local para los trabajadores estatales se suma al repudio a los despidos y los reclamos por los presos.

El 25 de octubre comienza la huelga en el puerto de Buenos Aires. Son 10.000 trabajadores de todas las especialidades los que paran otrabajar a desgarro, denunciando los bajos salarios y un nuevo reglamento para "ata-ratar" el puerto.

Desde el 22 al 27 de octubre los 1.500 obreros metalúrgicos de la Cantábrica realizan jornadas de fuerza, y triunfan abligando a la patronal a c-torgar aumentos y no tomar represalias. En este conflicto tiene presencia activa la CGT en la Resistencia.

A fin de octubre vuelve a aumentar el conflicto de Luz y Fuerza, hay nuevos sabotajes, y los dirigentes sindicales de la CGT comienzan a presionar postulándose como "opción" medera la capaz de controlar los conflictos obreros. También a fin de mes se activa el conflicto portuario y se sienten los efectos económicos del "mis-

CRONICA
DE LA
RESISTENCIA



BDIC

no sobre las exportaciones e importaciones. Algunas empresas privadas arreglan convenios con sus trabajadores, pagando más y acupando mayor mano de obra.

SEGBA informa el 30 de octubre sobre el costo económico del sabotaje realizado en las centrales Costanera y Puerto Nuevo, exclusivamente, entre el 5 y el 17 de octubre: 15.500 millones de pesos viejos, más de 600.000 dólares. Si sumamos el sabotaje a SEGBA en el Gran Buenos Aires, a Italo y Agua y Energía en el interior del país, los sabotajes han costado en plata a esta dictadura más de un millón de dólares. Este costo económico, sumado al costo político del conflicto, nos muestra que el sabotaje, unido a la lucha de masas significa un deterioro económico, político y moral muy difícil de sobre llevar por la dictadura militar.

El conflicto de Luz y fuerza se reduce en noviembre, aunque sigue el sabotaje y el trabajo a reglamento, culminando con una movilización por los presos del gremio el 16 de noviembre.

En cambio crece el conflicto portuario, que dura hasta el 24 de noviembre, consiguiendo los aumentos exigidos y una aplicación "flexible" del reglamento. Durante la lucha en el puerto las milicias montoneras incendiaron depósitos de caucho y algodón el 12 de noviembre, repitiéndose incendios en depósitos de mercaderías 900 veces más en ese mes.

En noviembre hay acciones de protesta, sabotaje y otras medidas de lucha en el gremio bancario, en repudio al nuevo régimen laboral y horario. Se incendia el archivo del Banco Nación en Rosario, se colocan pastillas de gaxexane en los horarios de atención al público, y las milicias y el ejército montonero respaldan esa lucha con caños y ataques con granadas negra en varias sucursales bancarias.

es posible resistir y vencer

también hay sabotaje permanente en las líneas telefónicas, y los obreros ferroviarios comienzan a realizar sabotaje sobre vagones, rieles y derrochados, en repudio a la "racionalización" del personal anunciada para 1977.

El 9, 10 y 11 de noviembre se realizan paros en Fiat, Santa Fe, en protesta por los accidentes que costaron la vida de dos obreros. La empresa modifica condiciones de trabajo y otorga aumentos de salarios. Esos días se realizan medidas de fuerza en APNE, impulsadas por la CGT en la Resistencia, logrando la reincorporación de un trabajador despedido. También logran que se les renueve el contrato los obreros de una empresa contratista de El Chocón que abandonó los trabajos. En Lanús y Avellaneda hay paros metalúrgicos. En todos estos hechos, la acción unida y solidaria del conjunto de los obreros fue la base esencial de la victoria.

Los dirigentes "potables", respondiendo aún parcialmente a las presión de las bases obreras, siguen haciendo esfuerzos para ser escuchados por los milicos, pero estos amenazan con una ley de asociaciones profesionales que asegure sindicatos débiles y domesticados. Sin embargo, no se ponen de acuerdo. En lo que sí hay acuerdo, entre los militares, es en seguir interviniendo sindicatos: intervienen seis sindicatos del personal aeronáutico, al sindicato marítimo y a la Federación que agrupa a todos los gremios marítimos.

El 23 de noviembre empieza el conflicto en las plantas de Fiat, en Ca-

seros y Palomar, más de 4.000 obreros. Ese día los sindicalistas sacan un documento "duro" contra la política económica de la dictadura, reclamando por la libertad de los presos gremiales y la devolución de CGT y sindicatos.

A comienzos de diciembre se inician medidas de lucha impulsadas por comisiones adheridas a la CGT en la Resistencia en Alparagatas. Se ganó un aumento de 500.000 \$. También paros los mecánicos en Ika-Renault, Córdoba y logran un rápido triunfo: reciben aumentos de importancia; lo mismo en Fiat Córdoba. El 1º de diciembre termina el conflicto en Fiat Palomar y Caseros con una parcial victoria obrera: reincorporación de parte de los despedidos, aumentos y mejores condiciones de trabajo. En Fiat Palomar y Caseros, tuvo presencia decisiva la agrupación sindical del Movimiento Montonero y la CGT en la Resistencia. En apoyo a este conflicto, el Ejército Montonero destruyó una docena de automóviles y dos caminos transportadores, además de ataques con granadas y explosivos a varias concesio-

En el último trimestre de 1976, hubo una serie de conflictos triunfantes: en Good Year (2.500 obreros), se ganó una bonificación por única vez de 4.000.000 \$; en SKOLNIK (1.500 obreros) una bonificación por única vez de 2.000.000 \$; en Chrysler (3.000 obreros) bonificación por única vez equivalente al 100 % del salario y mejoras en el contrato de trabajo; se impidió un descuento de 3.000 \$ por hora y se ganó un aumento del 10 % en Fiat Palomar-Caseros. Todos estos conflictos fueron en la zona oeste del Gran Buenos Aires.

Los trabajadores de la alimentación conducidos por la CGT en la Resistencia, ganan el aguinaldo completo en diciembre. En Bonafide obtienen una bonificación de 1.700.000 \$ por única vez. En Citroën, los obreros ganan un aumento de 1.000.000 \$ mensuales. Los bancarios reciben un aumento de 900.000

BDIC

CRONICA
DE LA
RESISTENCIA



-disfrazado de vlticos- para frenar los conflictos producidos por el cambio de horario. En Maprico se gana una bonificación por única vez de 1.500.000 \$.

En Peugeot (3.000 obreros), después de paros y sabotaje a la producción, se gana una bonificación por única vez de 1.000.000 \$. En FAE (mecánicos, 1.000 obreros), hay quite de colaboración, y se obtiene también una bonificación de 1.000.000 \$ por única vez. En Prati, Vázquez, Iglesias (1.500 obreros, UOM) mediante el quite de colaboración se impidió un aumento en el ritmo de producción, con presencia de la agrupación del Movimiento Montonero y de la CGT en la Resistencia. En Tamet y Ferrum, ambas metalpurgicas de zona sur del Gran Buenos Aires, se logró la libertad de obreros y delegados secuestrados, mediante el paro.

En diciembre y los primeros días de enero, hubo nuevos conflictos gremiales: paros en los diarios Crónica de la Capital Federal y La Capital de Rosario; paros de los filereros de Coca Cola y de los obreros de la embotelladora de Coca Cola en Córdoba.

el 14 de enero de 1977 se cumplieron dos meses de trabajo a reglamento y paros sorprendentes de los 2.000 estibadores del puerto de Rosario.

Como consecuencia del conflicto de SEGBA, un accidente en las torres de El Chocón, obligó a cortes de luz generalizados, agravados por sabotajes en la Central Costanera y Bahía Blanca. En enero aparecía claro que los trabajadores de Luz y Fuerza retomaban las medidas de lucha, contra la ley de prescindibilidad, la anulación

de conquistas laborales y la insuficiencia de los salarios. Es posible que el conjunto de los estatales especialmente ferroviarios y telefónicos se sumen a esta lucha.

En la cúpula sindical hay una reunión con Liendo el 22 de diciembre y declaraciones "duras" a la salida. Negativa de Liendo a entrevistar nuevamente a los sindicalistas por "lesionar el principio de autoridad". Amenazas de intervenciones, y el 4 de enero nueva reunión con los dirigentes gremiales. Al día siguiente, los sindicalistas hacen público el famoso documento crítico contra la dictadura militar, y hay nuevas amenazas de intervenciones y cárcel por parte de los milicos. Los sindicalistas aseguran que no dejarán pasar por alto la modificación de los convenios estatales, prescindibilidad, salarios, intervenciones y presos. La presión y la rabia de los obreros obliga a los dirigentes de los gremios no intervenidos -que representan a una minoría del movimiento obrero y no pueden descartar la existencia de una mayoría obrera encuadrado en los sindicatos intervenidos- a poner la cara y expresar los reclamos del conjunto frente a la dictadura militar.

EL ENEMIGO APURA PERO LA DEFENSA ACTIVA NO PARA

Desde los últimos días de setiembre a mediados de enero, llevamos contabilizadas 254 (doscientas cincuenta y cuatro) acciones militares y paramilitares de todo tipo de las fuerzas populares contra la Dictadura Militar y sus sostenedores monopolistas. Esta cifra es indudablemente incompleta, faltan multitud de pequeñas y grandes acciones de sabotaje, hostigamiento, propaganda, etc., realizadas por el pueblo, las milicias y el ejército montonero. Pese a ser incompleta la cifra es importante. Es una rotunda desmentida a la tan proclamada propa-

ganda de la dictadura. Frente a ese accionar del pueblo, que la dictadura no puede controlar, los milicos res ponden con el fusilamiento masivo de los miles de secuestrados, a los que disfrazan de "combates victoriosos".

De estas acciones, más de 70 (setenta), corresponden a sabotaje de los trabajadores contra las patronales y el estado explotador. Desde fines de agosto hasta principios de noviembre, el Ejército Montonero -como parte de la Cuarta Campaña de Ofensiva Táctica Oficial Primero Carlos Gardel- realizó 87 (ochenta y siete) operaciones ofensivas, alrededor de 50 en el período que esta Crónica. De estas 87 operaciones, 41 fueron antipatronales, y 31 de aniquilamiento, produciendo al enemigo más de 50 muertos y alrededor de 80 heridos. En el período de esta Crónica, la dictadura y sus agentes civiles y militares tuvieron 80 (ochenta) muertos.

LA SENTENCIA DE VIDELA

"El 2 de octubre, en el día del arma de comunicaciones del ejército cipayo, el pelotón del ejército montonero Oficial Superior Tito Molina, hizo detonar una carga explosiva debajo del palco donde se encontraba parte de la plana mayor junto a su jefe máximo, Jorge Rafael Videla, de la dictadura militar más siniestra que tuvo la Patria.

Debido a fallas de tipo técnico en el mecanismo de relojería, el artefacto retrasó su explosión, logrando estos personajes eludir esta vez el cumplimiento de la sentencia que el pueblo había decidido.

.....

CRONICA
DE LA
RESISTENCIA



Convocamos a los milicos a preguntarle al pueblo qué opina sobre lo que aquí decimos. Disfráncense de gente común (si es que aún no se les ve sangre en las manos), recorran bares, carnicerías, talleres, fábricas, colegios, universidades, cualquier lugar donde vean pueblo, y si les queda en sus cabezas de títeres algún rincón de amor propio, sensibilidad o patriotismo, no le comenten a sus superiores pues correrán la suerte del pueblo. La patria que ellos defienden es otra, está más al norte y la llaman U.S.A.

Campo de mayo, 2 de octubre 1976"

(Extracto del comunicado de la operación).

LOS SECUACES DE BRUERA NO LA LLEVAN DE ARRIBA

Es cosa sabida que los sostenedores políticos, ideológicos y económicos de las dictaduras más sangrientas se sorprenden cuando les pasa algo. "Por qué me hacen eso a mí, si no hago mal a nadie". Los que matan son los militares; yo estoy por la paz". Sin embargo, sirven a las dictaduras con todas sus fuerzas, son su respaldo social. Cuando es ejecutado un gerente sus colegas se preguntan, "por qué a él?". Cuando los muertos suman unos cuantos comienzan a darse cuenta: si apoyan a la dictadura, si despiden obreros, si ejecutan planes racionalizadores, si hacen listas negras, si defienden a este gobierno que hace del secuestro, la tortura y el asesinato en masa su modo de vida, por qué el respaldo principal, social de la dictadura, se lo va a llevar de arriba. Los milicos lo dicen seguido: cada uno ocupa su lugar en esta guerra, pero les cuesta entenderlo. Y cuando empiezan a comprender también empiezan a no estar de acuerdo en todo, a retacear apoyo, a borrarse. Con los encargados de llevar adelante la política educacional pasa lo mismo. Ellos también hacen sus listas negras, pre-

CRONICA
DE LA
RESISTENCIA



paran sistemas policiales para asegurar su orden, planes selectivos para impedir el ingreso a la educación de las clases populares, programas ideológicos para justificar el entreguismo y la represión.

Frente a la ofensiva Integral del enemigo, la respuesta debe ser Integral; y en el terreno educacional las agrupaciones se preparan para conducir las luchas de los estudiantes contra la represión, el limitacionismo y los retrógrados planes de estudio. Las milicias montoneras acompañan esta acción, y por medio de llamadas telefónicas, cartas y otros medios tratan de hacer comprender a estos señores que su papel no está libre de riesgos.

Sin contar los operativos de acción psicológica, las acciones de hostigamiento de las milicias contra los funcionarios de la dictadura en la Universidad, ascienden a 23 en el último trimestre de 1976. Las más importantes fueron los ataques al emergente Gallo de la Plata; el caño en la casa del general Donnes, decano de medicina, en la Capital Federal; las movilizaciones con ataques a bienes de funcionarios universitarios en Rosario; la voladura del frente de la casa y del automóvil del rector de Cuyo Santos Martínez. Como consecuencia de estas acciones hubo renunciaciones de decanos y profesores, editoriales en los diarios, y declaraciones del Chacho Bruera. Se aprobó un sistema de protección y seguridad de personas y bienes en las universidades, que obliga a un despliegue de fuerzas represivas en esta función defensiva, que deben ser sacadas de otras tareas

RESISTENCIA OBRERA RESISTENCIA MONTONERA

BDIC

OTRO 17 EN LA RESISTENCIA

Desde el lunes 10, las agrupaciones del movimiento montonero desarrollaron un intenso programa de volanteadas y pintadas en barrios obreros. La CGT en la Resistencia convocó a los trabajadores a conmemorar con acciones de protesta el 17 de octubre.

EL 16 DE OCTUBRE A LA NOCHE, UN PELOTÓN DE LA SECCIÓN INFORMACIONES DEL EJÉRCITO MONTONERO, COLOCÓ UN PODEROSO EXPLOSIVO DETRAS DE LA PANTALLA DEL MICROCINE DEL CÍRCULO MILITAR, CAUSANDO HERIDAS A 60 PERSONAS, EN SU MAYORÍA OFICIALES RETIRADOS.

EL 16, 17 Y 18 SE REALIZARON EN LA CAPITAL FEDERAL, GRAN BUENOS AIRES Y LA PLATA, GRAN CANTIDAD DE OPERATIVOS MILICIANOS, CON CAÑOS, VOLANTEADAS ACCIÓN PSICOLÓGICA, INCENDIO DE VEHÍCULOS, NOSTALGICAMENTE A PATRONALES.

Entre el 18 y el 30 de octubre, el ejército y las milicias montoneras realizaron 24 operaciones, ejecutando a cuatro gerentes de empresas imperialistas.

En los primeros días de noviembre fueron ejecutados otros tres gerentes, de Chrysler, Bunge y Born y la Cantábrica.

NO ESTAN SEGUROS NI EN LA JEFA-TURA

El 9 de noviembre un pelotón del ejército montonero hizo estallar un poderoso explosivo (5 kgs. de explosivo y 5 kgs. de metralla) en el despacho del jefe de la policía de la provincia de Buenos Aires, coronel Trotz, cuando se reunía la junta de calificaciones. Este explosivo, colocado por un compañero que era el secretario privado de Trotz, explotó en medio de la reunión. El enemigo reconoció un muerto y once heridos graves: coroneles Trotz y Rospide, comisario mayor Baldrich, comisario Bonnet, subcomisario Pino, entre otros.

LAS ARMAS MONTONERAS NO SE ENTREGAN

El 9 de noviembre el ejército cipaya allanó uno de los locales de las

Fábricas Militares, José Sabino Navarro, y aunque el hecho fue anunciado como una victoria decisiva. Sin dejar de reconocer que fue una derrota, debemos puntualizar algunos hechos que el enemigo esconde.

Primero, al tener conocimiento anticipado del procedimiento se sacó del lugar todo el instrumental específico para fabricar armamento y distintas armas en proceso de fabricación. Esto permitió continuar sin demoras con el plan de fabricación y no se paralizó nuestra producción.

Segundo, luego de desalojar el local se inició para que explotase durante el procedimiento. Esto fue hecho con sumo cuidado para no afectar al vecindario. Además se avisó a los vecinos sobre lo que pasaba, y se pintó en el frente del local "las armas montoneras no se entregan" (pintada que salió en los diarios fotográfida).

Esto demuestra: el enemigo miente y nuestra producción de armamentos continúa y se cumplen los planes trazados.

LAS ARMAS MONTONERAS RESPALDAN LA LUCHA POPULAR

Entre el 11 de noviembre y el 30 de noviembre, el ejército y las milicias montoneras realizaron 27 operaciones de distinto tipo.

El 1º de diciembre, un pelotón ejecutó al coronel cipaya Leonardo D'amico, director de cursos de la Escuela Superior de Guerra. D'amico, del arma de caballería, había realizado cursos de perfeccionamiento en USA.

Entre el 2 y el 8 de diciembre se realizaron 15 operaciones de distinto tipo, incluidos sabotajes. El 9 de diciembre, un pelotón del ejército montonero ejecutó al suboficial mayor de inteligencia del ejército cipaya, Carlos Gil, en la Capital Federal.

BDIC

Entre el 10 y el 13 de diciembre hubo otras ocho operaciones contra el enemigo explotador y entreguista.

OTRO GOLPE AL CORAZON DEL ENEMIGO

El 15 de diciembre un pelotón del ejército montonero colocó un explosivo en el micro cine del servicio de informaciones del ministerio de Defensa, B. Mitre y Paraná, Capital Federal. En el momento de la explosión llenaban al microcine altos oficiales de las tres armas y de la gendarmería así como personal civil de los servicios de informaciones. Esta gente era el principal cuerpo asesor en materia de informaciones de las fuerzas armadas cipayas. Todos los que estaban en el microcine fueron muertos o heridos por la explosión. La información oficial reconoce 14 muertos y alrededor de 30 heridos. Una vez más los ojos, oídos y brazos del pueblo llegan a los lugares donde los cipayos deberían sentirse seguros. Pero no es así, la decisión popular de luchar y vencer hace vulnerables todos los refugios de esta fuerza militar y económica de ocupación de nuestra patria.

Estas acciones no son el resultado de una decisión individual, como pretende hacer creer el ejército cipaya. Es que la explotación y la entrega generan día a día la decisión de luchar en los hombres del pueblo, civiles o militares, cualquiera sea el lugar donde trabajen. Y esta decisión COLECTIVA es la base de la información que posibilita el éxito en este tipo de combates. Sin esa decisión colectiva estos operativos (Cardoso,

CRONICA
DE LA
RESISTENCIA



**CRONICA
DE LA
RESISTENCIA**



Coordinación Federal, Círculo Militar, Jefatura de la Policía de Buenos Aires, Campo de Mayo, Ministerio de Defensa, etc.) serían imposibles. Y el desarrollo político, organizativo, militar y técnico de nuestro partido, que conduce la resistencia popular, hace confluír cientos de decisiones de este tipo en multitud de golpes en el corazón del enemigo, haciendo que éste ya no se sienta seguro en ninguna parte.

**LA DEFENSA ACTIVA RESPALDA LA
PROTESTA POPULAR**

Entre el 18 de diciembre y el 14 de enero, llevamos contabilizadas 33 operaciones y sabotajes de todo tipo, contra la dictadura y la patronal.

El 28 de diciembre fueron incendiados los galpones de Grande Motores Diesel (FIAT), en Córdoba.

El 29 de diciembre un pelotón ejecutó al coronel Francisco Castellanos, jefe del Batallón Arsenales E. de Luca de Boulogne.

Esta cifra es parcial porque faltan sabotajes y caños. Destacamos aquí las siguientes:

El 18 de diciembre un pelotón del ejército montonero aniquila a un patrullero de la policía federal, muriendo en la operación el suboficial mayor (PF) Eduardo Iglesias, y el agente (PF) Juan Paladino.

SABOTAJE Y GUERRA DE DESGASTE

Desde que se instaló esta dictadura entreguista y patronal. Montoneros viene señalando que el sabotaje a la producción, infraestructura e instalaciones del estado y el capital imperialista y oligárquico, es el medio que permite expresar con mayor efectividad y masividad la protesta popular. Al mismo tiempo es un arma invaluable en la guerra de desgaste que desarrollamos contra un enemigo poderoso y en plena ofensiva: porque lo afecta económica, política y moralmente, y porque lo obliga a dispersar sus fuerzas para vigilar potenciales objetivos para el ataque popular. En los últimos tiempos los diarios publican noticias sobre gran cantidad de incendios en fábricas privadas, depósitos, vagones, etc., que su peran en mucho lo normal en la cuestión. Algunos de esos hechos son sabotajes de los trabajadores y las milicias montoneras, como los incendios en el puerto, cámaras eléctricas y de gas. Otros no sabemos concretamente cuál fue la causa. Entre el 12 y el 24 de noviembre -para tomar un período- se produjeron 14 de esos atentados incendiarios.

En la región pampeana, militantes populares de distinta extracción, conducidos por las milicias montoneras, realizan sabotajes, hostigamientos y acción psicológica contra la oligarquía y sus agentes legales y comerciales. Frente a la extensión de estos hechos, el V Cuerpo de Ejército convocó a los oligarcas a constituir fuerzas paramilitares de defensa de la propiedad, advirtiéndoles sobre los sabotajes e incendios de campos. Las unidades del I Cuerpo de Ejército en Buenos Aires y La Pampa hicieron lo mismo.

Estos hechos muestran que la seguridad de los intereses que defiende el ejército cipayo se obtiene dispersando sus fuerzas en tareas de vigilancia, quedando así con menos personal para su ofensiva antipopular. Para lograr más seguridad debilita su ofensiva, posibilitando un mayor desarrollo de la defensa activa del pueblo, las milicias y el ejército montonero, y en consecuencia pierden seguridad. Se clarifica y refirma la corrección y la necesidad de intensificar y masificar el sabotaje contra los bienes e instalaciones del enemigo, en todos los planos de la vida nacional.



*el enemigo es injusto
e inhumano. Luchar es
justo y humano*

FRENTE DE LIBERACION NACIONAL

Luchemos por estos 5 puntos :



1.- MODIFICACION DE LA ACTUAL POLITICA NACIONAL

- RELEVO DE MARTINEZ DE HOZ
- PLENA OCUPACION
- RESTITUCION DEL SALARIO REAL A SU NIVEL DE JUNIO DE 1973

2.- RETIRO DE LOS MILITARES DE LOS SINDICATOS Y LA C.G.T.

- INMEDIATA DEVOLUCION DE LOS ORGANISMOS GREIALES A LOS TRABAJADORES
- RESTITUCION DE LAS CONQUISTAS ALCANZADAS DURANTE EL ULTIMO GOBIERNO PERONISTA (LEY DE ASOCIACIONES PROFESIONALES, DE CONTRATOS DE TRABAJO Y DE PARITARIAS)

3.- PLENA VIGENCIA DE LOS DERECHOS HUMANOS

- CESE DE TODA FORMA DE REPRESION Y TORTURA
- LIBERTAD A TODOS LOS DETENIDOS SIN CAUSA JUDICIAL
- PUBLICACION DE LA LISTA DE PRESOS, RECONOCIENDO A LOS MILES DE ARGENTINOS SECUESTRADOS
- VIGENCIA DEL DERECHO DE DEFENSA

4.- RESTITUCION DE LAS LIBERTADES POPULARES

- DEVOLUCION DE LOS DERECHOS POLITICOS Y LIBERTAD A HECTOR J. CAMPORA (OBLIGADO A PERMANECER ASILADO EN LA EMBAJADA DE MEXICO) Y DE TODOS LOS PRESOS POLITICOS, GREIALES, ESTUDIANTES Y POPULARES
- PLENA VIGENCIA DE LA LIBERTAD DE REUNION, DE EXPRESION Y DE PRENSA PARA TODOS LOS SECTORES POPULARES
- CESE DE LA PROSCRIPCION A LOS PARTIDOS POLITICOS

5.- CONVOCATORIA A ELECCIONES LIBRES Y SIN PROSCRIPCIONES

EVITA MONTONERA



INDICE

	PAG.
UN BALANCE DE 1976	2
NORMA ARROSTITO, EJEMPLO DE MUJER COMBATIENTE	12
OBJETIVO FUNDAMENTAL DE LA CGT. EN LA RESISTENCIA	14
LA CRISIS DEL IMPERIALISMO	17
CRONICA DE LA RESISTENCIA	20



LA CLASE OBRERA RESISTE:



LUZ Y FUERZA	NEUMATICO
GRAFICOS	BANCARIOS
MECANICOS	NAVALES
ALIMENTACION	PORTUARIOS
METALURGICOS	TEXTILES

254 ACCIONES CONTRA EL ENEMIGO:

HOSTIGAMIENTOS	80 MUERTOS
PROPAGANDA ARMADA	70 SABOTAJES